
 

 

 

 

 

 
 

先週末
せんしゅうまつ

は節分
せつぶん

でした。豆
まめ

まきをしたり、恵方巻
えほうまき

を食
た

べたりしたご家庭
か て い

も多
おお

かったと思
おも

います。子
こ

どもは、

季節
き せ つ

の行事
ぎょうじ

を盛
も

り上げる
あ   

頼
たの

もしい存在
そんざい

ですね。学校
がっこう

でも給 食
きゅうしょく

で配膳
はいぜん

された節分豆を手
て

に取
と

って「校長
こうちょう

先生
せんせい

は、いくつお豆を食べるの？」と問
と

いかけてきた子に、私
わたし

も周囲
しゅうい

の子もにっこり、笑顔
え が お

が広
ひろ

がりました。  

立春
りっしゅん

を迎
むか

え、暦
こよみ

の上
うえ

では春
はる

が訪
おとず

れました。まだまだ、寒さ
さむ  

の厳しい
きび    

日
ひ

が続
つづ

いておりますが、今週
こんしゅう

末
まつ

には

「来入児
らいにゅうじ

の入学説明会
せつめいかい

」を、そして今月
こんげつ

末
まつ

には「6年生
ねんせい

を送
おく

る会」を予定
よ て い

しています。各
かく

学年、今年度
こ ん ね ん ど

の総括
そうかつ

と来
らい

年度
ね ん ど

に向
む

けた準備
じゅんび

期間
き か ん

とこれからを位置
い ち

づけ、しっかりと取り組
と  く

んでまいります。 

 

4年生では、フリー参観日に合
あ

わせて、「十歳を祝う会」の準備
じゅんび

を進
すす

めてきました。

自分
じ ぶ ん

の夢
ゆめ

の実現
じつげん

に向けた
む   

計画
けいかく

「ドリームツリー」を制作
せいさく

し、それを力強
ちからづよ

く発表
はっぴょう

しました。そ

して、これまでの成長
せいちょう

を振り返
 ふ  かえ

り、感謝
かんしゃ

の気持
き も

ちを歌
うた

で届
とど

けました。緊張気味
きんちょうぎみ

の表 情
ひょうじょう

に、

真剣
しんけん

な眼差
ま な ざ

し、子どもたちの姿
すがた

に心
こころ

が温
あたた

まりました。 

3学期
が っ き

、地域
ち い き

の補導
ほ ど う

委員会
いいんかい

と連携
れんけい

し防犯意識を高める取

り組みを全校で進めています。

低学年では、フリー参観日に

その学習の様子
よ う す

を公開
こうかい

しまし

た。 

 

 

 

 

 

 

              令和５年 ２月６日 

  

四日市市立八郷西小学校  第２８号 
学校・家庭・地域をつなぐ学校だより 

～フリー参観
さ ん か ん

日
び

 1/２6～ 

ご来校
ら い こ う

、ありがとうございました。 

4年生
ねんせい

：十
じっ

歳
さい

を祝う
い わ  

会
かい

 

校内
こうない

書写展
しょしゃてん

 

全校
ぜんこう

で取り組んだ新年
しんねん

試筆
し ひ つ

の

作品
さくひん

を掲示
け い じ

しました。足
あし

を止
と

め

て鑑賞
かんしょう

いただいている保護者
ほ ご し ゃ

の

方
かた

も多
おお

く嬉しく
う れ    

思
おも

いました。 

低学年
ていがくねん

：防犯
ぼうはん

意識
い し き

を高める学習
がくしゅう

 

～全校
ぜんこう

児童
じ ど う

の考
かんが

えた防犯標語
ひょうご

から～ 

・知
し

らない人に ついていかない（1年生） 

・しらない人がきたら大声
おおごえ

で「助
たす

けて」といってにげよう（2年生） 

・ふしんしゃに 会わないために 一人にならない（3年生） 

・すぐにげる 知らない人から はなれよう（4年生） 

・「アメあげる」 甘
あま

い言葉に 気
き

をつけろ（5年生） 

・あいさつで みんながつながる 安心
あんしん

な町
まち

（6年生） 

 



【学校保健委員会について】 

・クイズ大切なポイントを的確に取り上げていた。発表が

暗記しているようでよかった。 

・薬剤師さんの実験、子どもたちも興味をもって見ていた。

大人にも学びの多い内容であった。 

・内容が、今の時期にあっている。全校での取り組みもよ

かった。 

・内容が身近であり、こういう機会があるときっと家庭で

も話題となりよいと思った。 

・保護者の方にもっと参加してもらうとよかった。 

フリー参観日の 5 限目は、学
がっ

校医
こ う い

、学校
がっこう

薬剤師
やくざいし

の先生方
せんせいがた

にお越
こ

しい

ただき、学校保健委員会を開催しました。テーマは、「薬
くすり

」 

PTA役員
やくいん

の皆
みな

さんやコミュニティスクール学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

の皆さんにも参加
さ ん か

いただきました。 

はじめに、本校
ほんこう

の保健
ほ け ん

体育
たいいく

委員会
いいんかい

の子どもたちが、体育館
たいいくかん

に集
あつ

まった

5，6 年生と、Zoom で参加している１～4 年生に向けて〇×クイズ

を出しました。「薬は、ジュースで飲
の

んでも良
よ

い？」etc. 
 

続
つづ

いて、学校薬剤師の城田
し ろ た

先生に、実験
じっけん

を交
まじ

えながら「薬のお話」をしていただき

ました。薬とジュース、或
ある

いはお茶
ちゃ

が化学
か が く

反応
はんのう

を起
お

こすことを目
め

で確
たし

かめた子ども

たちは、薬の効果
こ う か

が、使
つか

い方によっては、

出
で

なかったり、体
からだ

に害
がい

を及
およ

ぼしたりする

こともあることを学
まな

びました。 

また、１～4年生では、保健体育委員会による〇×クイズへの参 

加後、各教室で、「風に負けない体づくり」の学習を行いました。 

 
 

 

学校保健委員会後に開催した第 5 回学校運営協議会

では、学校保健委員会についてのご意見

をいただくとともに、学校評価
ひょうか

アンケー

トの結果
け っ か

を基
もと

にした今後
こ ん ご

の取り組みにつ

いて協議
きょうぎ

いただきました。いただいたご

意見を今後に生かしてまいります。 

学校
が っ こ う

保健
ほ け ん

委員会
い い ん か い

～フリー参観日（1/26）、同日
ど う じ つ

開催
か い さ い

～ 

 人には感染症
かんせんしょう

から身
み

を守
まも

るための

抵抗力
ていこうりょく

が備
そな

わっています。その機能
き の う

を高
たか

めるためには、睡眠
すいみん

、食事
しょくじ

、運動
うんどう

とあと

一つ、どんなことに心掛
こころが

けると良いでし

ょうか？ 

 

 

第
だ い

５回
か い

学校
が っ こ う

運営協
う ん え い き ょ う

議会
ぎ か い

 

【学校評価アンケート結果に基づく今後の取り組み】 

・学校で過ごす一番長い時間が授業である。6年間か

けて築かれる絆、何でも言い合える仲間だからこそで

きる意見を交わし合う授業。是非、目指してほしい。 

・読書をする子は、底力がつく。すべての学習の基盤が

国語力。普段から本に触れ手が届く環境づくりを進める

とよいのではないか。地域の力も借りていくとよい。 

・子どもたちの言葉遣いの悪さが気にかかる。 

・自分の生活を自分でよりよくしていこうとする姿勢の 

育成、とても良い、大切だと感じた。 

・先生方には、チームで子どもたちに寄り添ってほしい。 

・ﾈｯﾄﾓﾗﾙやいじめの出前授業。学校の取り組みを継続し

ていただきたい。 

・授業参観や懇談会を工夫しながら実施したことで、保

護者同士、担任と保護者が触れ合う機会が増えた。 

・R3年度は０％であった肯定的ではない回答が１％や

２％とぱらぱらと数字が出てきたところが気にかかる。 

 


